



■目次

■平成26年第2回定例会【6月】

専決処分の承認	P2
補正予算	P3
契約の議決	P4
人事案件	P5
一般質問	P6~7

■南会津地方町村議会議員大会…P8

■議会議員の要望活動…P9

■議会だよりギャラリー…P10



海の子山の子アドベンチャー交流事業

8月8日から10日にかけて、今年で第23回目となる海の子山の子アドベンチャー交流事業が下郷町を会場に行われ、神奈川県横浜市保土ヶ谷区の児童やジュニアリーダーら31名を迎え、町内児童24名との交流が行われました。

平成26年度一般会計予算 1,266万円の追加補正

一般会計では、産地生産力強化総合支援事業や消費者風評対策事業のほか、町職員人事異動に伴う人件費調整などの補正予算が原案どおり可決されました。

平成26年度一般会計補正予算（6月補正）

◇歳入の主なもの

用 地 取 得 事 務 委 託 金	182万円
産地生産力強化総合支援事業県補助金	224万円
消 費 者 風 評 対 策 事 業	500万円

◇歳出の主なもの

産地生産力強化総合支援事業	439万円
消 費 者 風 評 対 策 事 業	500万円

問 産地生産力強化総合支援事業について
答 産地生産力強化総合支援事業では、どこの地区で、どのような機械を購入するための補助となるのか。
答 当事業については、音金地区の認定農業者が、そばや麦を刈り取るためのコンバインを購入するための補助となります。

特別会計補正予算のあらまし

	補正前の額	補正額	補正後の額
国民健康保険	990,000千円	△10,169千円	979,831千円
介護保険	733,154千円	△530千円	732,624千円
簡易水道事業	216,963千円	1,913千円	218,876千円

問 歳入に用地取得事務委託金、歳出に臨時職員雇用賃金が計上されており、会津縦貫南道路における

用地取得事務の内容について

答 用地のためと思われるが、町として行う用地事務内容の範囲と何人の臨時職員の雇用を考えているのか。

問 産地生産力強化総合支援事業について
答 産地生産力強化総合支援事業では、どこの地区で、どのような機械を購入するための補助となるのか。
答 当事業については、音金地区の認定農業者が、そばや麦を刈り取るためのコンバインを購入するため

問 特別会計補正予算のあらまし
答 国民健康保険特別会計など人事異動に伴う人件費調整などによる補正予算が原案どおり可決されました。

一般会計補正予算の質疑

特別会計

6月9日から13日にかけて6月定例会が開かれ、補正予算など4件の議案のほか、3月末日までに処理する必要のあった専決処分4件、監査委員及び副町長の人事案件を承認するなど、全ての議案を可決しました。一般質問には2名の議員が登壇し、町政をただしました。

6月定例会



提出された議案

- ▼専決処分の承認（一般会計補正予算）
- ▼専決処分の承認（国民健康保険特別会計一部改正）
- ▼専決処分の承認（町税条例の一部改正）
- ▼専決処分の承認（国民健康保険税条例の一部改正）
- ▼監査委員の選任
- ▼消防ポンプ積載車購入契約
- ▼雪寒建設機械購入契約
- ▼一般会計補正予算
- ▼国民健康保険特別会計補正予算
- ▼介護保険特別会計補正予算
- ▼簡易水道事業特別会計補正予算
- ▼農業集落排水事業特別会計補正予算
- ▼副町長の選任

【町提出議案】
▼専決処分の承認（町税条例の一部改正）
▼専決処分の承認（国民健康保険税条例の一部改正）

◆一般会計補正予算（3月31日専決）
問 方 6月末までに決算統計をまとめることになるので、9月定例会でお示しいただくようになったのか。

答 6月末までに決算統計をまとめることになるので、9月定例会でお示しいただくようになりました。

専決処分の承認の質疑（予算・条例）

◆一般会計補正予算（3月31日専決）

問 方 の一般会計予算に対しても、地方交付税の依存割合はどれくらいになったのか。

答 6月末までに決算統計をまとめることになるので、9月定例会でお示しいただくようになりました。

人事案件に同意

副町長・監査委員



一年二か月あまり空席となっていた町副町長に玉川一郎氏（沢田字中丸乙四六五番地）を選任する議案が提出され、投票の結果、賛成七票、反対四票となり、賛成多数により可決同意されました。平成二十六年六月十六日に町長より辞令が交付され、任期は平成三十年六月までの四年間となります。

人 事 案 件

▼副町長に

玉川一郎氏

▼質 疑

問 玉川一郎氏は、桃曽根区の行政区長であり町の駐在員になつてゐるが、副町長との兼務は法的に可能なのか。

答 地方自治法百六十六条において副知事及び副市长は、検察官、警察官もしくは収税管理または普通公共団体における公安委員会の委員を兼ねることができないとされておりますが。町駐在員はこれにあたらないため法的には問題はありません。また、同意が得られれば駐在員の件は本人に話をすることにしたいと思います。



▼監査委員に
渡部正晴氏
(再任)

表 彰

星 嘉明議員が20年以上にわたる地方自治振興への功績に対して、福島県町村議会議長会より表彰されました。平成26年6月定例会の席上、町議会佐藤一美議長より表彰状の伝達が行われました。



『町道湯野上小野線無散水消雪装置の設置に関する陳情』について、産業厚生常任委員会で審査を行いましたが、継続審査となりました。

陳 情

◆消防ポンプ積載車購入契約

名 称 消防ポンプ積載車
車 種 トヨタダイナ ダブルキャブ 4WD
数 量 1台
契約の方法 指名競争入札による契約
契約金額 9,666,000円
契約の相手方 福島県会津若松市桧町2番41号
会津消防用品株式会社 代表取締役 佐瀬 良一

◆雪寒建設機械購入契約

名 称 雪寒建設機械
車 種 14t級除雪ドーザ
数 量 1台
契約の方法 指名競争入札による契約
契約金額 15,627,600円
契約の相手方 福島県会津若松市町北町大字始字宮前91番1
コマツ福島株式会社 会津支店 支店長 荒井 進

問 5社指名による入札のことだが、応札者は何社だったのか。また、落札率は何パーセントだったか。

答 指名・応札業者は5社で落札率につきましては、約94.7パーセントになります。

◆消防ポンプ積載車購入契約

指名・応札業者は5社で落札率につきましては、約94.7パーセントになります。

契 約 の 議 決 の質疑

◆雪寒建設機械購入契約

問 5社指名による入札のことだが、どのような業者が指名されたのか。また、応札者は何社だったのか。

答 指名業者については、ユニキヤリア株式会社、ユニキヤリア株式会社、コマツ福島株式会社、会津支店、会津機械株式会社、喜多方ブル自工株式会社であります。

問 落札率については、約66パーセントとなっております。

答 入札率が非常に低いようですが、何を根拠に当初予算を組んだのか。過大積算だったのか。それとも市場価格の低迷によるものなのか。

問 初予算を組んだのか。過大積算額により計上しております。それをもつて国・県との補助協議を行いましたが、そ

答 当初予算を計上する時は、定価を踏まえた見積額により計上しております。それをして国・県との協議も進めてきました。ただし、11t級、14t級といった明確な基準がなくメーカーによって異なってきます。更新前のTCMの機械のプラウの長さや馬力を考慮するとコマツ製品の場合は14t級になるため、今回の機械による入札となつたものであります。

問 今回の雪寒建設機械購入にあたっては、国庫補助金がいくらで、一般財源はどれくらいなのか。

答 国庫補助金は、一千五万八千円、一般財源は、五百五十六万九千六百円です。

なお、国庫補助金について購入契約額から下取りした機械の分が差し引かれた額が補助対象額となり、補助率は補助対象額の三分の二の額となつております。



更新となる雪寒建設機械

ここを問う

猪股謙喜議員の
一般質問

問 民間で町内2か所に小水力発電施設が建設される予定であるが、これ以外に民間が利用可能な河川や水路はあるのか。

答 クリーンエネルギー、再生可能エネルギーの発電施設があるといったイメージづくりが、今後の下郷町のアピールのために必要になるとすると

問 各集落の人口減少が続く中、行政区で負担している街路灯などの電気料金も将来的に重い負担となる

問 観光案内看板は十分に整備されているのか。もう一度町内の観光案内看板の整備をお願いしたい。湯野上温泉駅の駐車場標識が腐つて危ない状態であり、小野登山道の入口標識も腐ってなく

質問 再生エネルギー発電施設を町の振興策とする考えは再生可能エネルギーを策定し検討する

問 つくるのは明らかであるため、この街路灯の電気料金や非常時における一時避難所の電灯や個人所有の携帯電話等

質問 再生エネルギーによる発電施設を町振興策としてできないか。

答 色々な再生可能エネルギーを検討するため、町の再生可能エネルギーを策定し、可能な地域があれば、導入コスト等も勘案しながら検討していくと思つております。

質問 クリーンエネルギーで下郷町のアピールを可能な限り企業誘致を図り整備していく

問 これまでに倉橋堰の受益者からどのような要望があり、それに対して町はどういう対応をしてきたのか。

質問 倉橋堰対策協議会の早期立ち上げを

答 倉村及び樋原の両行政区からは、毎年重点事業として倉橋堰改修の要望をいたしております。河川改修の要望書を南会津建設事務所へ提出してきております。さらに会津総合開発協議会南会津地方部会での最重点要



ここを問う

ここを問う

星 輝夫議員の
一般質問

専門職の採用は行わないのか

平成25年度退職者3名に対し平成26年度新規採用4名であったが応募者は何名あったのか。また、今後このように増員していくのか。

答 平成26年4月1日付け新規採用職員は一般事務2名、保育士2名の計4名となつており、それぞれの申込者数は一般事務12名、保育

士15名がありました。

職員の定数基準は120名ですが、現在は年間臨時雇用を含めて99名になつております。

また、専門職の採用は行わないところには補充していかなければならぬと思っております。

平成26年度で一名採用予定です

職員数を総合的に勘案して行うこととしており、専門職は募集しないということはなく、平成26年度で1名採用する考えであります。

ふるさと納税者への贈答品用力タログ制作を

答 ふるさと納税者への町産品贈呈について、寄付法、選考基準を示せ。また、専門職の採用は行わないのか。

なお、4月の人事異動で技師が異動しているが、技師はそれぞれの分野で必要な人材であるため異動させないではないと考えるがいかがか。

採用方法については、一次試験として県町村委会が統一して実施する一般教養試験と専門職については専門試験、二次試験として作文及び個別面接により採用する者を選考しております。職員の定数管理は、事務事業及び

温泉施設への宿泊等の企画については、観光協

タロゲ化して選べる形式にすべきではないか。これにより他県の市町村では何億と納税を受けていることもあると聞いている。

また、ふるさと産品を力

金にとらわれず本町の温泉施設への宿泊等企画の考えはな

いか。また、ふるさと産品を力

タロゲ化して選べる形式にすべ

きではないか。これにより他県の市町村では何億と納税を受けていることもあると聞いている。

採用方法については、

会補助による誘客の面で対応していきます。

また、町産品贈呈は、ふるさと納税者が町産品を選ぶもの

でなく寄付金に対して感謝の気持ちで御礼として行うもの

でありますので、理解願います。なお、今年度からの事業としては、今後検討していきたいと

思います。

会補助による誘客の面で対応していきます。

なお、技師の人事異動に関する事項を総合的に勘案して行なうこととしており、専門職は募集しないということはなく、平成26年度で1名採用する考えであります。

議会議員の要望活動

国道・県道等期成同盟会総会が開催され要望事項を決議



▲国道400号舟鼻峠改良促進期成同盟会総会の様子

国道や県道の整備促進を要望していくため、関係する市町村長や議会議員で構成される各種期成同盟会総会が開催されました。

総会では、要望事項や要望時期などが決議されたほか、現地調査などを行い、それぞれの沿線市町村での情報共有を行いました。

決議された要望事項は、今後、国や県並びに国会議員などへ要望が行われることになります。

下郷町が関係する国道・県道関係の期成同盟会等

組織名称	構成議員	H26総会期日
会津縦貫南道路整備促進期成同盟会	議長	5/26
県道湯野上会津高田線・下郷会津本郷線改良促進期成同盟会	議長・産業厚生沿線在住議員	6/18
国道289号(棚倉～下郷)建設促進協議会	議長	7/14
国道400号舟鼻峠改良促進期成同盟会	議長・産業厚生	7/15
国道289号建設期成同盟会	議長	7/22
国道118号道路改良促進期成同盟会	議長・産業厚生	7/30
県道高隣田島線改修促進期成同盟会	全議員	8/6
国道121号改良促進期成同盟会	議長	未定

町の現状と課題を訴える

南会津地方町村議会議員大会を開催（只見町）



提案理由を説明する佐藤勤議員

7月3日、南会津地方町村議会議員大会が只見町「季の郷湯ら里」で開かれました。本大会は、南会津地方の町村議会議員が一堂に会し、それぞれが抱える課題を要望事項として訴えていくもので、大会決議や特別決議を含む13件の議案を全会一致で採択しました。

▼下郷町議会の要望事項

地域高規格道路「会津縦貫南道路」の整備促進及び国道289号南倉沢工区の早期完成

- 国直轄権限代行事業区間（湯野上バイパス約8・3km）の早期完成
- 整備区間（小沼崎バイパス約1・5km）の国直轄権限代行事業採択
- 調査区間（下郷町から南会津町までの約9km）の整備区間への格上げ
- 国道289号南倉沢3—3工区の早急な全線整備

第三セクター会津鉄道・野岩鉄道並びに生活バス路線への支援

- 第三セクター鉄道への県補助の堅持、新たな国補助の創設
- 第三セクター鉄道の大規模災害等に係る国の財政支援措置の拡充
- 地域公共交通確保維持改善事業費補助金の補助率アップ
- 生活バス路線への財源措置の充実

▼大会記念講演を開催

議員大会の開会に先立ち、福島県商工会連合会専務理事の阿久津文作氏から「南会津の地域振興について」と題した記念講演が行われました。全国商工会連合会が取り組んでいる「儲かる地域のつくり方」の事例などが紹介されました。

本町議会からは、「地域高規格道路『会津縦貫南道路』の整備促進及び国道289号

南倉沢工区の早期完成について」と「第三セクター会津鉄道・野岩鉄道並びに生活バス

路線への支援措置について」の2題が提案され、総務文教常任委員会委員長の佐藤勤議員が提案理由の説明を行いました。

決議された要望事項は、8月19日に南会津郡町村議会議長会より、福島県南会津建設事務所や南会津地方振興局等の関係機関に対して要望が行われました。

また今後、会津総合開発協議会南会津方部会と合同で県庁関係機関等への要望が行われる予定です。



8月8日～10日

海の子山の子

アドベンチャー交流事業

台風の影響により室内での交流事業となりましたが、『マスクかみ』や『そば打ち』、『バターづくり』などの下郷町ならではの体験を通して、下郷町と横浜市の子供たちが楽し^く交流を行いました。

8月13日

下郷町成人式

今年で第59回目となる成人式が下郷ふれあいセンターで行われ71名が成人を迎えられました。式では出席者62名ひとりひとりに成人証書と記念品が贈られました。

この様子は、県内で一番早い成人式としてTVニュースでも放映されました。



議会を傍聴しませんか

町議会定例会は3月・6月・9月・12月に開かれます。
お問い合わせは町議会事務局(69-1123)まで

議会広報常任委員会
委員長 猪股謙喜
副委員長 佐藤勤
委員 山田武
委員 星輝夫

8月20日未明に、広島市北部を中心に局地的な豪雨による大規模な「土砂災害」が発生、多数の住宅がのみ込まれ、多くの尊い命が奪われる等計り知れない惨事が早朝に放映されました。
「この子が連れていけ」と、住民は口をそろえており、山を切り開いた住宅地は、我が国には数多くあり、不安定な気象状態は何處に潜んでいるか分かりません。
この惨事を教訓に今後の防災に活かしたいものです。

(佐藤勤)

編
集
後
記